

## Weiterentwicklung der hauswirtschaftlichen Berufskollegs

Um die Versorgung mit Technischen Lehrkräften hauswirtschaftlicher Richtung an beruflichen Schulen in der Zuständigkeit des Kultusministeriums in Zukunft sicherstellen zu können und gleichzeitig dem steigenden Bedarf an hauswirtschaftlichen Fachkräften gerecht zu werden, wurden die bestehenden hauswirtschaftlichen Berufskollegs „Berufskolleg Ernährung und Erziehung (1BKEE, einjährig)“ und „Berufskolleg für Ernährung und Hauswirtschaft II (2BKH, zweijährig)“ zum Schuljahr 2023/2024 weiterentwickelt. Durch eine engere Theorie-Praxis-Verzahnung und eine stärkere inhaltliche Ausrichtung der neuen Bildungsgänge an der dualen Ausbildung zur Hauswirtschafterin / zum Hauswirtschafter soll eine höhere Akzeptanz des Berufsabschlusses erreicht werden.

Die Weiterentwicklung der hauswirtschaftlichen Berufskollegs sieht - anders als bisher - ein grundständiges, zweijähriges Berufskolleg „Berufskolleg Ernährung und Haushaltsmanagement I (2BK1EH)“ vor, das im originären Bildungsgang zum Fachhochschulreifeabschluss führt und bei dem über den Besuch von Zusatzunterricht und die Teilnahme an einer Zusatzprüfung der Berufsabschluss „Hauswirtschaftsassistentin/Hauswirtschaftsassistent“ erworben werden kann. Darauf aufbauend schließt sich das einjährige, stark praxisbezogene Berufskolleg „Berufskolleg Ernährung und Haushaltsmanagement II (1BK2EH) an, das zum Berufsabschluss „Staatlich geprüfte Assistentin/ Staatlich geprüfter Assistent für Ernährung und Haushaltsmanagement“ führt.

Während des Besuchs des 2BK1EH ist pro Schuljahr ein mindestens vierwöchiges Praktikum in einem hauswirtschaftlichen Betrieb durchzuführen. Als Betriebe kommen dabei z. B. Krankenhäuser, Alten- und Pflegeheime, Hotels oder Gaststätten oder andere Einrichtungen mit Gemeinschaftsverpflegung in Frage. Die Vorlage eines Praktikumsvertrags ist für die Aufnahme in den Bildungsgang nicht erforderlich, muss aber bis zu einem von der Schule vorgegebenen Termin nachgewiesen werden. Mit dem Abschluss des Berufskollegs Ernährung und Haushaltsmanagement I (erste Prüfung: 2025) ist ein Übergang in das Berufskolleg Ernährung und Haushaltsmanagement II möglich, das zum Schuljahr 2025/2026 startet.

Zum Schuljahr 2023/2024 starteten 498 Schülerinnen und Schüler in 18 Klassen an insgesamt 14 beruflichen Schulen (Quelle: Kurzstatistik; Stand 18.10.2023) mit dem neuen Bildungsgang „Zweijähriges Berufskolleg Ernährung und Haushaltsmanagement I (2BK1EH)“. Im Vergleich dazu besuchten im Schuljahr 2022/2023 271 Schülerinnen und Schüler in 14 Klassen an insgesamt 12 Standorten das ehemalige grundständige hauswirtschaftliche Berufskolleg 1BKEE.